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段丘がくっきり！ 

 

扇状地について知ってます？ 

吉田科学館が主催する「ジオ＆みずはくツアー」が開催され

ました(9/8）。今回は扇状地の成り立ちを知ろうをテーマに黒

部市のみならず入善町や魚津市も周りました。「扇状地」とい

う地形がなぜ生まれたのか、段丘の成り立ちなどをわかりや

すい解説を聞いて学びます。初めて行った十二貫野湖では椎

名道三の業績を違った視点で解説してもらいました。この日

は天気が良く現地での勉強日和でした。まだ残り 3回ツアー

が開催されますので皆さんぜひご参加してみてはいかがでし

ょうか？詳しくは吉田科学館のホームページをご覧ください 

キレイな夕陽です 

 

十二貫野湖 

読書の秋♪ 

ホタルを里山に！ 

児童センターによる前山里山でのカワニナの放流＆里山昆

虫探しがありました（9/28）。子ども達が水路からカワニナ

を拾い、里山の水路に放流します。その後里山で虫捕りを

行いました。この日は曇り空でしたが子ども達は持参した

虫捕り網で里山のあちらこちらで虫を追いかけていまし

た。蝶やトンボ、コオロギなど色んな虫がおり子ども達の

声が里山に響きました。 

 

ここ、知ってます？ 

浦山へようこそ 

凛々しい出で立ち 

カワニナを捕っています 何か捕れたかな？ 

稲穂を一束一束ていねいに… 

若栗地区にて抜穂祭が行われました(9/22)。この抜穂祭と

いう神事では、11月の大嘗祭のために献納されるお米を刈

り取ります。稲を刈り取る刈女の女の子たちが横一列に並

び、太鼓の音に合わせて一束ずつ刈り取っていきます。 

この刈り取られた稲が精米されて、皇居に届けられると思

うとすごいことだなと感じました。 

刈り取っています きれいな稲穂です 

９月の写真 

児童センター 

吉田科学館 

迫力ある獅子舞 

若栗 

Vol.12発行 

2019.10.3 

 

黒部市 地域 

おこし協力隊 

  隊員 

 

小澤 泰史 
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最近の心配事： 

物忘れが多い
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最近の心配事: 

初めての雪道

での運転 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ルーツは明治初期に新屋から 

と言われております。少子化 

や時代背景から女子児童の踊 

り追加や祭礼日変更などの苦 

労を乗り越え、青年団と地域 

の人で変化をも楽しみながら 

伝えられる、沓掛の獅子舞！ 

今回、地域の方のおはからいにより、練習にお邪魔。

踊りや笛をはじめ、思いなどを教わりました。 

お祭りは 9月の第 4 土日、240 戸もの地区のお宅を一軒

一軒回り獅子舞を捧げると言う驚きの秋祭礼。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伝承･保存という課題を抱えながらも若連中がとにかく

獅子舞を楽しんでいる。そして即興を交えて楽しませ

ている。そんな雰囲気を感じて若衆・小学生が楽しん

で舞っている。OB･地域の方がお祭りですぐさま踊りに

参加し楽しんでいる。地域外からの笛の応援者も参加

され、楽しんでいる。我々も踊れないけど一緒に踊ら

せてもらい楽しんでいる。個性を尊重し、とにかく

「楽しんでいる」！これも現在のメンバーだけでなく

これまで関わって来られた OB･住民の方の雰囲気づくり

の賜物であり、みんなの「沓掛の獅子舞」といったこ

とだろうと強く感じました☆ 

･イベント･秋祭りラッシュを迎えます。秋バテに注意が必要ですね！ 

黒部は各地域本当に活発的で楽しめる催しもたくさん。 

松明祭り、獅子舞、くろワン企画、魚の駅創業祭、やってみっか市、 

 KAYADO!フリーにクロベストリートマーケット! 他にもいっぱい。 

･地域のイベントや情報も是非教えてください！ 

･Facebook､Twitter もちゃべちゃべと更新中！見てくださいね～☆ 

↓↓【お問い合わせなど】↓↓ 

小澤泰史(こざわたいし):zaemonpuripuri@yahoo.co.jp 

伊関健太(いせきけんた):kenta-iseki@city.kurobe.toyama.jp 

電話:(黒部市役所内) (0765)54-2115 

沓掛の町を舞い歩く 標高(400m弱)と気候がおいしくする! 

十二貫野用水って？ 

たいｋ 

と一週間以上!!拾って実を取り出すのに一苦労。さら

に 1週間水につけてもみ、あく抜き。その後、沸騰水

にいれあく抜き。そして今度は沸騰水に灰を入れ、火

を止め温度低下を抑えながらあく抜き。これでようや

くあく抜き終了。手間暇がとてもかかります。なぜか

と言うととても苦味(あく)が強いのです。が、この実

のおこわや餅はとてもおいしいと評判。なんと 10月 6

日(日)のくろワンきっぷイベント「うちやまジオ散歩

＆とちの実おこわ作り」でご賞味できます！答え、言

っちゃいました(笑) 

と、農家さんは言います。

福平開拓にて大根の栽培が

始まりました。農家さんは

稲作の合間に天候を見なが

ら植えますが雨が多く植え

る機会に頭を抱えた今年。

ここの大根は水分と甘みが

評判で、今年は 11月のまる

かじり市や農業祭で販売さ

れるとのこと！耕うん機で

畝作りをやらせてもらいま

したが「力が入りすぎやじ

ゃ」と農家さんにご指摘い

ただく💦いろんな苦労と努

力がさらにここの大根をお

いしくさせるのです！ 

茂みに入るため要虫対策 

標高と気候と”思い”が大事 

この～実 なんの実、気になる気になる 

内山 左の実、なんだかわか

りますか？これは内山 

地域でおかゆやおこ

わ、餅などに入れられ 

親しまれてきたもので

す。おいしく食べられ

るようになるまでなん 

塩分厳禁。苦くなるらしい 

大布施 

 

東布施 

帰省して祭りに参加する方も みなさんの笑顔が印象 

広くて間引きも大変 

秋のまち歩き企画第一弾は 

十二貫野用水にまつわる 

スポット(竜ノ口用水や第 

一分水)を回りました。 

栃屋金毘羅社からの景色は 

とても素晴らしいです☆ 

ここの土台石は十二貫野用水工事で用いたものだそう。 

クリーン作戦でゴミ拾いも同時に。栗拾いも同時に(笑) 

10月もくろワン企画目白押し!黒部に詳しいスタッフの

方々と黒部の再発見をしてみては？ 

 

くろワン 

どこで撮ったでしょう？ 

来月号に表の写真は、どこで撮った写

真かここに載せますので、みなさんで

どこで撮った写真か当ててみてくださ

い(^^♪ 

この写真も私たちの活動の一環だった

り、「いいな！」と思ってカメラで撮

ったものです。 

黒部の新たな一面を知るきっかけにな

ればうれしいです。 

栃屋金毘羅社からの眺め 


